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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

FREI POLICARPO FARIA 98 ANOS HOJE

Religioso que permaneceu em Pato Branco por 64 anos, e faleceu em 2020, faria 98 anos nesta quarta-feira (13). 
Celebrações na Matriz São Pedro Apóstolo, devem homenageá-lo. PÁG. 5

Honório Serpa busca inclusão no 
Mapa Turístico do Vale do Iguaçu

Em 2021 Município firmou com Instância de Governança Regional (IGR), para fomentar o 
turismo. Neste momento, estão sendo trabalhados os atrativos gastronômicos. PÁG. 7

Arquivo Rodinei Santos

Divulgação

Alvaro Dias 
confirma 
pré-candidatura 
novamente 
ao Senado
O senador Alvaro Dias 
(Podemos) esteve nesta 
semana no Sudoeste e na 
terça-feira (12) concedeu 
entrevista ao Diário do 
Sudoeste. Ele falou sobre 
a movimentação eleitoral 
deste ano, mudanças 
necessárias no cenário 
político atual, candidatura 
ao Palácio Iguaçu e a 
polarização política 
nacional, entre outros 
assuntos. PÁG. 2

POLÍTICA

CIDADE

SEGURANÇA

ESPORTE

Participação 
ilegal em 
licitações é alvo 
de denúncia 
na Justiça PÁG. 5

Capela Nossa 
Senhora 
Aparecida 
realiza café 
colonial PÁG. 4

MPPR denuncia 
ex-policial militar 
e cúmplice por 
homicídio ocorrido 
em Mariópolis PÁG. 10

Presidente do 
Pato Futsal 
confirma a saída 
de jogadores PÁG. 11
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Diário do Sudoeste ‒ Qual a 
expectativa, neste momento, ao 
percorrer o Paraná?

Alvaro Dias (Podemos) ‒ Vim 
a Pato Branco para uma reunião 
da ADI (Associação dos Jornais e 
Portais do Paraná). A campanha 
ainda não começou, mas até o fi-
nal deste mês teremos as conven-
ções e depois a campanha eleito-
ral. A convocação que me faz é que 
eu disputo novamente o Senado.

Já fui senador várias vezes, 
mas desta vez a convocação é am-
pliada. Não é só o partido que na-
cionalmente prioriza meu retorno 
ao Senado, mas as lideranças su-
prapartidárias no Senado também 
fazem essa postulação para que eu 
retorne, pela experiência adquiri-
da e para que continue dado uma 
boa contribuição ao parlamento.

Aqui no estado, as pesqui-
sas também indicam que há uma 
preferência para que eu dispute o 
Senado. Por esta razão, a decisão 
provavelmente será esta, dia 30 
teremos a convenção, e a partir daí 
iniciaremos a campanha eleitoral.

Qual o aprendizado obtido 
desde o início da caminhada po-
lítica, na década de 1960, ain-
da em Londrina, mas principal-
mente com o processo eleitoral 
de 2018?

Vivemos ciclos na política e 
isso nos confere uma boa experi-
ência. É como se estivesse na área 
educacional, sai do curso primá-
rio, ginasial, universidade, pas-
sa pelo mestrado, doutorado, pós-
-doutorado, enfim, alcança o grau 
máximo da educação. Na política 
também é assim. Começa como ve-

reador e se chega ao Senado e à 
presidência da República.

Então, obviamente, tenho o 
dever de oferecer a minha experi-
ência prestando serviço ao país e a 
democracia. E é o que eu pretendo 
agora. Poderia, enfim, dizer che-
ga, já cumpri minha missão, como 
o apóstolo Paulo diz: “completei a 
carreira e guardei a fé”, mas não. 
Acho que tenho esse dever. Se 
houve esse investimento todo para 
que eu chegasse a esse grau de ex-
periência, acho que devo utilizá-la 
a serviço do país e da democracia. 
Evidentemente, aceitando as mi-
nhas limitações.

O que eu vi nisso tudo? Infe-
lizmente a política é o chão mina-
do da inversão de valores, das in-
justiças, das incompreensões, da 
ingratidão e até, lamentavelmen-
te, da traição.

A gente convive nesse mundo, 
a política estimula a ambição das 
pessoas, muitas vezes a ambição 
desmedida. Nem sempre há prio-
ridade para a qualificação, para o 
preparo, para a honestidade, para 
a postura ética, para o respeito à 
cidadania. Muitas vezes os ‘anima-
dores de auditório’ da política, os 
‘amestradores de serpentes’, aca-
bam confundindo, iludindo e ven-
cendo. Isso a gente aprende na po-
lítica, sobreviver é uma selva, onde 
só sobrevive com dignidade os que 
são fortes.

Em 2018, você falava que “o 
povo brasileiro exige mudança, 
mas esses ventos ainda não che-
garam à política”. Passados qua-
tro anos, estes ventos já chega-
ram? Na sua visão, o processo 

de 2018 ainda vai interferir nas 
eleições deste ano?

Infelizmente esses ventos ain-
da não chegaram à política. Quan-
do você vê que tem o fundão elei-
toral, que depreda a política, 
porque é uma imoralidade; quan-
do você vê o chamado orçamento 
secreto do Congresso; aí você che-
ga a conclusão que os ventos da 
mudança não chegaram à política.

Tivemos retrocessos na área 
de combate à corrupção. Não fi-
zemos uma reforma política. Não 
estou responsabilizando este ou 
aquele, estou falando de modo ge-
ral. Em tese, todos. Não vencemos. 
Aqueles que querem mudar não se 
constituíram vitoriosos neste perí-
odo, e que me incluo entre eles.

Mas acho que não dá para jo-
gar a toalha. Temos que continu-
ar insistindo para que as mudan-
ças ocorram, para que as reformas 
aconteçam e para que cheguemos 
‒ como eu dizia em 2018 ‒ à re-
fundação da República, que sinte-
tiza tudo isso que nós queremos 
como mudança.

Qual o papel do senador 
no atual cenário político de 
polarização?

Nesse cenário de polarização, 
tenho que ser realista, pé no chão. 
Acho que é irreversível essa pola-
rização, neste pleito. São dois can-
didatos que estão aí, a menos que 
aconteça algo inesperado, eles 
chegarão à disputa final.

Essa polarização vai perdu-
rar durante quatro anos, provavel-
mente. Temos que continuar tra-
balhando para acabar com ela ao 
fim desses quatro anos, creio que 

ela se esgota. Aí teremos aquilo 
que chamam de ‘janela de opor-
tunidades’. Outras oportunidades 
haverão de surgir no cenário da 
política brasileira.

Da minha parte, o que tenho 
a dizer ao Paraná, principalmen-
te, é que pretendo colaborar para 
que o país saia desse buraco. En-
tão, qualquer que seja o presiden-
te eleito, se desejar, terá a minha 
colaboração no Congresso, se eu 
for eleito.

Vou colaborar para que as re-
formas aconteçam, para que o 
país mude naquilo que é essen-
cial, para melhorar a vida das pes-
soas. Quero ser um colaborador. 
Já fui oposição durante 16 anos, 
recentemente. Tive uma postu-
ra de independência durante es-
ses anos do presidente Bolsonaro, 
colaborando em tudo que podia, 
votando favoravelmente em tudo 
que pude votar, para ajudar o go-
verno, mas agora, com a matu-
ridade adquirida durante todos 
esses anos, com a experiência, te-
nho que realizar o melhor manda-
to da minha vida, no sentido da co-
laboração e da contribuição.

 

Como você avalia de forma 
geral o encaminhamento desses 
governos, e a sua atuação?

A minha situação ainda está 
por resolver, em relação às alian-
ças. O fato é que tivemos uma 
aliança em 2018, com o governa-
dor Ratinho Junior, apoiamos o seu 
governo durante esses anos. Faci-
litamos tudo em Brasília, no Con-
gresso, pela primeira vez tivemos 
uma bancada unida, com os três 
senadores do Podemos apoiando o 
governador Ratinho Junior.

A lógica me impõe que tere-
mos a coligação, que ela não será 

desfeita agora, nesse momento 
crucial da disputa eleitoral. E que 
permaneceremos por mais quatro 
anos colaborando.

Mas, mesmo com uma cor-
rente falando nos bastidores que 
o Podemos poderá ter um can-
didato ao governo do Estado?

Sim, houve esse desejo. É na-
tural e legítimo que o partido te-
nha essa vontade. Fui pressionado 
a ser candidato ao governo, mas 
não é esse o nosso propósito.  

Sinto que a convocação da po-
pulação é que eu dispute o Sena-
do, as pesquisas indicam isso. Vejo 
nas pesquisas que a população re-
elegem o governador e me convo-
ca para continuar no Senado, e eu 
estou acostumado a obedecer a 
vontade popular.

O que esperar do processo 
eleitoral deste ano?

Vem o desejo de que a popu-
lação separe o joio do trigo, faça 
a escolha adequada de seus repre-
sentantes, focando principalmente 
o Congresso Nacional. Que esco-
lham bem os deputados, estaduais 
também. Porque somos vítimas dos 
equívocos que cometemos ao esco-
lher, e sofremos as consequências.

Por já ter contribuído por lon-
go período com a política, quan-
do Alvaro Dias pensa em frear a 
carreira e ficar com a  família?

Quando eu falo que esse é 
meu último mandato, há alguém 
que ri, porque sabe que eu não 
fujo das convocações. Eu tive só 
um dia, agora, de andança no in-
terior, e me emocionei com o ca-
rinho das pessoas. Há alguns fatos 
realmente emocionantes.

Isso chama à responsabilida-
de. Por isso é difícil dizer. Acho 
que só vou parar quando a popula-
ção disser que eu tenho que parar. 
Mas como sinto que a população 
não deseja que eu pare, seguirei.

Vou dizer, no primeiro dia do 
novo mandato, se o povo me levar 
de volta ao Senado, que será como 
se eu estivesse no primeiro dia do 
meu primeiro mandato. Sem dife-
rença, em matéria de energia e dis-
posição, mas com uma grande di-
ferença em relação à experiência e 
capacidade técnica.

 MARCILEI ROSSI

Alvaro Dias 
confirma 

pré-candidatura 
novamente ao 

Senado
“A política estimula a ambição das pessoas, muitas vezes a ambição desmedida”, frisou Alvaro Dias

Cristina Vargas e Marcilei Rossi
cristina@diariodosudoeste.com.br

Reeleito pela terceira vez consecutiva senador pelo Paraná, em 2014, Alvaro Dias, confirma 
a pré-candidatura ao Senado, pelo Podemos, nas eleições deste ano. Dias iniciou a carreira 
política elegendo-se vereador de Londrina, em 1968, pelo MDB.
Ao longo da vida política foi eleito deputado estadual, deputado federal e governador do 
Paraná (1986), com passagem também pelos partidos PSDB e PDT. Em 2018, já pelo Podemos, 
foi candidato à presidência da República.
Como pré-candidato, Alvaro Dias vem percorrendo os municípios paranaenses, e nesta 
semana esteve visitando o Sudoeste. Em Pato Branco, na terça-feira (12), Dias concedeu 
entrevista exclusiva ao Diário do Sudoeste, e falou sobre a movimentação eleitoral deste ano, 
mudanças necessárias no cenário político atual, candidatura ao Palácio Iguaçu e a polarização 
política nacional, entre outros assuntos.

Infelizmente a política 
é o chão minado da 
inversão de valores, 
das injustiças, das 
incompreensões, da 

ingratidão e 
até, lamentavelmente, 

da traição
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Aprovado 
projeto 
que garante 
vagas para 
aprendizes
Alep

A Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) aprovou nes-
ta segunda-feira (11), em pri-
meira discussão, o projeto de lei 
385/2019, que obriga as empre-
sas que contratarem com o Esta-
do do Paraná, suas autarquias, 
empresas públicas e fundações 
a comprovar o cumprimento das 
leis e decretos referentes à inclu-
são do aprendiz.

O objetivo da proposta é a in-
serção social do jovem no merca-
do de trabalho, ao mesmo tempo 
em que garantimos maior efetivi-
dade às leis que tratam das contra-
tações de empresas privadas pela 
administração pública.

O projeto altera a Lei 
15.608/2007 (Lei Estadual de Li-
citações), visando o cumprimen-
to da Lei 10.097/2000, do Decre-
to 9.579/2018 e do Decreto-Lei 
5.452/1943, que determinam a 
contratação e reserva de vagas 
para aprendizes.

Conforme a legislação nacio-
nal, estabelecimentos de qual-
quer natureza são obrigados a 
empregar e matricular nos cur-
sos oferecidos pelos serviços na-
cionais de aprendizagem o núme-
ro de aprendizes equivalente a 
5%, no mínimo, e 15%, no máxi-
mo, dos trabalhadores existentes 
em cada estabelecimento cujas 
funções demandem formação 
profissional.

Pelas normas em vigor, a con-
tratação de aprendizes deverá 
atender, prioritariamente, aos ado-
lescentes entre quatorze e dezoi-
to anos. De acordo com o projeto, 
a comprovação do cumprimento 
da cota de aprendizes se dará me-
diante apresentação do quadro de 
funcionários e, respectivamente, 
com a indicação dos aprendizes no 
percentual estabelecido pela lei.

Sociedade Ucraniana
Também na segunda-feira 

(11), a Alep aprovou o requeri-
mento que registra na ata de tra-
balho do Legislativo o “voto de 
congratulações” pelos 100 anos de 
fundação da Sociedade Ucraniana 
do Brasil (Subras).

A sociedade foi fundada em 
7 de julho de 1922 no Distrito de 
Dorizon, em Mallet, sob a denomi-
nação de União Ucraína do Bra-
sil, transferiu-se, em 28 de feverei-
ro de 1923 para União da Vitória, 
de onde, no ano de 1934 veio para 
Curitiba, incorporando então o Pa-
trimônio e os sócios da Sociedade 
Taras Chevtchenko, fundada em 
1908.

A Subras tem sua atuação 
através de departamentos como 
organização feminina, grupo fol-
clórico Barvinok (91 anos), esco-
la do sábado, museu e coral. Atual-
mente, a sociedade é presidida por 
Felipe Oresten.

Alep
A Comissão Parlamentar de 

Inquérito criada para investigar 
o mau uso de verbas públicas e o 
funcionamento irregular de organi-
zações não governamentais, a cha-
mada CPI das ONGs, aprovou nessa 
segunda-feira (11) o relatório final 
com a conclusão dos trabalhos. O 

grupo constatou a necessidade de 
aperfeiçoar as legislações que re-
gulamentam o tema.

Entre as sugestões do relató-
rio está um maior rigor na con-
cessão de Títulos de Utilidade Pú-
blica, uma das exigências para 
que as organizações não gover-
namentais tenham acesso a re-

cursos públicos. O documento 
também prevê a apresentação de 
uma proposta legislativa visan-
do maior transparência na gestão 
dessas entidades.

Durante a reunião, os depu-
tados que compõem a Comissão 
ressaltaram que durante a pande-
mia as atividades foram realiza-

das de forma remota. No entanto, 
a atuação dos parlamentares foi 
impactada pela judicialização das 
apurações.

Agora o relatório deve ser en-
caminhado para a Presidência da 
Casa, que tem a função de publicar 
o documento no Diário Oficial e en-
caminhar para votação em plenário.

Relatório final da CPI das ONGs aponta necessidade de aperfeiçoar legislação

Redação
Nessa terça-feira (12) direto-

res dos jornais que compõem a 
Associação dos Diários do Interior 
(ADI), do Paraná estiveram reuni-
dos no Sudoeste, pela manhã em 
Pato Branco, no Diário do Sudoes-
te e a tarde em Francisco Beltrão, 
no Jornal de Beltrão.

Normalmente as reuniões 
ocorrem em Curitiba, mas tam-
bém podem ocorrer no interior, 
tanto que esta não foi a primeira 
vez que isso ocorreu.

Para o presidente da ADI, Ju-
celino Costa, diretor do jornal Ga-
zeta Regional, de Goioerê, o proje-
to de interiorização (das reuniões) 
que está sendo retomado tem sua 
relevância até mesmo pelo período 
da pandemia. “Oportunizamos mo-
mentos como este, para conhecer 
a estrutura, para aproximar mais a 
entidade dos associados, que pas-
sam a conhecer outros jornais”, 
afirma Jucelino falando ainda em 
união dos diretores de jornais e a 
força da entidade no Paraná.

Conforme o presidente da ADI, 
a entidade vem se reinventando ao 
longo do tempo, e isso ocorre prin-
cipalmente por meio das reuniões 
onde são debatidos os encaminha-
mentos a serem tomados.

Especialmente com relação a 
2022, Jucelino avalia que “a ADI, 
e seus jornais associados, será 
um instrumento muito importan-
te para levar a informação e aju-

dar os paranaenses a escolher 
seus governantes.”

Com relação a 2023, o pre-
sidente destaca o trabalho a ser 
feito para a consolidação da enti-
dade dos jornais, como um orga-
nismo forte no Paraná.

Presença na internet
Jucelino destaca que atual-

mente os portais de notícias dos 

jornais que integram a ADI, são 
líderes de notícia em todas as re-
giões paranaenses. “Começamos 
com o jornal impresso, que foi con-
solidado, e agora os sites vão cres-
cendo, com audiência muito boas 
e isso acaba também agregando 
valor ao jornal impresso”, afirma 
ele, falando em fortalecimento de 
uma entidade que busca constan-
temente ser relevante no estado.

ADI se reúne em Pato Branco e Francisco Beltrão

Pela parte 
da manhã, a 
reunião da ADI 
foi realizada 
no Diário do 
Sudoeste

Assessoria
Com a participação de cen-

tenas de vereadores, a Associa-
ção de Câmaras de Vereadores do 
Sudoeste (Acamsop) realizou no 
último dia 9 de julho, mais uma 
assembleia geral, desta vez na ci-
dade de Salgado Filho, onde foi 
debatida a tecnologia 5G.

Além dos vereadores do Su-
doeste, estiveram presentes di-
versos procuradores jurídicos das 
Câmaras, além de autoridades re-

gionais e federais. Para o prefeito 
de Salgado Filho, Volmar Duarte, 
o evento coroou com a presença 
dos vereadores na 26º Festa do 
Vinho e do Queijo, e os parlamen-
tares têm um papel primordial no 
desenvolvimento dos municípios, 
sendo atuantes em suas ações. 
“Na minha posse falei que preci-
so de uma Câmara que legisle so-
bre os temas e fiscalize o Executi-
vo, não preciso de vereadores me 
bajulando”, enfatizou Duarte.

Para Nello Morlatti, vice-pre-
sidente da comissão de Tecnolo-
gia da Fiep e palestrante no even-
to, a reunião foi uma das primeiras 
na qual participou, e parabenizou a 
Acamsop pela iniciativa, pois as Câ-
maras em conjunto com o Executi-
vo deverão alterar diversas leis mu-
nicipais, para que a tecnologia 5G 
seja implantada nos municípios.

Segundo o cronograma de 
instalação da Anatel, os municí-
pios de até 30 mil habitantes te-

rão a instalação do 5G até o ano 
de 2026, mas a legislação terá 
que ser atualizada conforme a 
nova Lei das Antenas.

Já o presidente da Acamsop, 
vereador de Santo Antônio do Su-
doeste, Claudio Alain do Carmo, o 
evento aprimorou e proporcionou 
mais conhecimento para que os 
vereadores desempenhem suas 
funções, pois os edis têm um pa-
pel muito importante nos municí-
pios e precisam estar atualizados.

Acamsop realiza assembleia 
em Salgado Filho

A assembleia da Acamsop em Salgado Filho ocorreu no último dia 9 Além dos vereadores, participaram procuradores jurídicos das Câmaras, 
além de autoridades regionais e federais

Fotos: AssessoriA
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Assessoria
O processo de revisão do Plano Diretor de 

Pato Branco já está na segunda etapa. Nesta ter-
ça-feira (12) a Urbtec, empresa de consultoria res-
ponsável pelo processo, organizou as reuniões 
participativas, com a finalidade de desenvolver 
uma Análise Temática Integrada de todas as in-
formações relevantes do município.

“Este foi um momento para estruturação 
de um diagnóstico completo, tanto de pon-
tos positivos quanto pontos negativos, envol-
vendo assuntos relacionados a todas as secreta-
rias municipais”, destaca Isabel Consoli, diretora 
de Desenvolvimento Urbano e coordenadora da 
equipe técnica municipal.

O encontro foi dividido em dois momentos. 
Iniciou com a capacitação da Equipe Técnica do 
Município e dos membros do Conselho do Plano 
Diretor (Coplan), “para que todos pudessem en-

tender a importância desta etapa e para que cada 
um pudesse passar as informações relevantes à 
empresa de consultoria, relacionando a sua área 
de atuação”, explica Isabel.

Já no segundo momento, foram divididos 
grupos para discussões dos eixos temáticos: de-
senvolvimento urbano e economia, meio am-
biente, equipamentos urbanos e infraestrutura 
urbana. Após o debate, as principais informações 
foram apontadas em mapas e tabelas, incluindo 
pontos positivos e negativos de cada eixo.

“A revisão do plano diretor está sendo cons-
truída a muitas mãos, contando com a colabo-
ração de várias áreas do conhecimento. Assim 
desenvolvemos um diagnóstico que abranja o 
máximo de deficiências e potencialidades de 
Pato Branco, para que possamos propor medidas 
de melhorias e garantir o desenvolvimento urba-
no a longo prazo”, complementa Isabel.

Município deve 
adquirir novos 
equipamentos para 
varrição da praça
Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

O Município deve tomar medidas para reduzir os ru-
ídos de equipamentos de limpeza utilizados para a varri-
ção da Praça Presidente Vargas. Entre as medidas deve-
rá estar a aquisição de novos equipamentos sopradores, 
que causam menos impacto sonoro do que o utilizado 
atualmente.

Um grupo de moradores de condomínios do entor-
no da praça manifestou incômodo com o barulho da so-
pradora, utilizada diariamente, sobretudo no período da 
manhã. De acordo com Ramon Noguchi, secretário muni-
cipal de meio ambiente de Pato Branco, o Município esta-
va ciente da situação, manifestada pelos moradores por 
meio de abaixo assinados, e já estudava formas de ame-
nizar a situação.

“Estamos adquirindo sopradores mais silenciosos. 
Estamos adquirindo um equipamento novo, que é um as-
pirador de folhas, que é um equipamento mais silencio-
so e portanto mais adequado para as áreas urbanas”, dis-
se o secretário.

Segundo ele, a sopradora é utilizada a partir das 
7h, com exceção dos domingos, quando é utilizada mais 
cedo, por conta da limpeza para a missa realizada na Ma-
triz São Pedro Apóstolo. Noguchi disse ainda que a lim-
peza de forma manual é inviável, o que exigiria a utiliza-
ção de equipamentos mecanizados.

“É um serviço essencial. A gente faz ele da melhor 
maneira para causar o menor desconforto possível, esta-
mos estudando formas de ser o mais silencioso possível, 
mas é um serviço que tem que ser feito, em nome de to-
das as atividades que são realizadas diariamente na pra-
ça, que é bastante movimentada, é o coração da cidade, 
e tem que estar bem cuidada”, completou o secretário.

Plano diretor: empresa realiza reunião da segunda 
etapa da elaboração

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

A capela Nossa Senhora 
Aparecida, no bairro Novo 
Horizonte, realizará no pró-
ximo sábado (16) mais uma 
edição do Café Colonial, 
evento organizado para ar-
recadar fundos para a finali-
zação das obras da capela. O 
evento será realizado no pa-
vilhão da capela, localizada 
na Rua Curitiba.

Os ingressos estão sen-
do vendidos a R$ 35,00 
para os adultos. Crianças de 
8 a 12 anos de idade pagam 

R$ 20,00, e crianças até 7 
anos de idade não pagam.

Os pratos serão servidos 
das 17h às 21h. De acordo 
com Jeferson Augusto Vilhal-
va, representante da comuni-
dade, o buffet terá polenta, sa-
lame e queijo na chapa, além 
de frios, salgados, diversos 
pães, patês, doces, bolos, en-
tre outros. O buffet também 
contará com café, chá, choco-
late quente e suco. É necessá-
rio levar pratos e talheres.

O ingresso dá direto ao 
consumo de todos os pro-
dutos, incluindo bebidas, 
durante todo o horário do 

evento. “Os pratos vão sen-
do servidos, repostos, a me-
dida que as pessoas vão par-
ticipando”, disse.

Os ingressos estão sen-
do vendidos na secretaria da 
Paróquia Cristo Rei, na Ave-
nida Tupi, 4227. Informa-
ções podem ser obtidas pelo 
número (46) 3223 – 3534.

Os ingressos com valor 
reduzido, para as crianças 
com idade entre 8 e 12 anos 
de idade, devem ser adquiri-
dos na hora do evento.

Capela
Segundo Vilhalva, os 

recursos arrecadados com 
o evento serão utilizados 
para obras na capela Nos-
sa Senhora Aparecida. “Te-
mos toda a parte de forra-
ção para fazer, piso, pintura. 
E esse recurso deve ser des-
tinado pra isso”, detalhou.

Café Colonial
Data: 16/07 (Sábado)
Horário: das 17h às 21h
Local: Capela Nossa 
Senhora Aparecida

Capela Nossa Senhora Aparecida 
promove Café Colonial

Evento arrecadará recursos para obras na capela

Arquivo/CApelA NSA
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MPPR denuncia pai e dois 
filhos por participação 
ilegal em licitações 
em Pato Branco
Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br 

O Ministério Público do Paraná (MPPR), por meio da 
1ª Procuradoria de Justiça da comarca, ofereceu denúncia 
criminal contra um empresário e um casal de filhos, por 
suposta participação ilegal em licitações do Município.

Conforme apuração do MP, no passado, o empresá-
rio, que atua no setor de construção civil, foi penalizado 
com a declaração de inidoneidade pelo Estado do Paraná, 
por causa do descumprimento de diversos contratos, sen-
do em consequência proibido de contratar com a Admi-
nistração Pública pelo prazo de cinco anos. 

Também pelo levantamento do Ministério Público, 
para burlar a proibição, ele teria constituído uma empresa 
em nome da filha (no mesmo endereço, com o mesmo ob-
jeto social, mesmo telefone e mesmo contador da empresa 
impedida de licitar), com a qual participou de diversas li-
citações do Município de Pato Branco entre 2018 e 2020, 
o que resultou na assinatura de 16 contratos cujos valo-
res originais somaram quase R$ 1,2 milhão. O filho atua-
va como procurador da irmã na assinatura dos contratos.

O Ministério Público requer a condenação dos réus 
ao crime de participação irregular em licitação, previs-
to na Lei de Licitações (8.666/93), cuja redação na épo-
ca dos fatos previa pena de detenção de seis meses a dois 
anos e multa (aplicável a cada fato, conforme determina o 
artigo 69 do Código Penal).

Entre as licitações que e empresa participou e ven-
ceu, estão contratos como reformas de banheiros e cons-
trução de muros em quadra esportiva em escola muni-
cipal, fornecimento e instalação de bancos de madeira, 
entre outras licitações.

De acordo com a assessoria de imprensa do MP, o 
processo não está segredo de Justiça. 

Arquivo Augusto DiAs

De 2018 a 2020, empresa denunciada assinou 16 contratos 
com o Munibcípio

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Nascido em Rodeio (SC) 
como Inácio Berri, o meni-
no que ingressou no semi-
nário da Ordem Francisca-
na, com 8 anos de idade, em 
Rodeio, também em San-
ta Catarina, em mais tar-
de passou a se chamar Po-
licarpo faria 98 anos nesta 
quarta-feira (13).

Para recordar a data, 
a Matriz São Pedro Após-
tolo, que por 64 anos foi 
a ‘casa’ de Frei Policarpo 
deve ter entre as inten-
ções das celebrações a me-
mória do religioso, que no 
mesmo ano que comple-
tou 70 anos de ordenação 
sacerdotal, 2020, faleceu, 
em 4 de outubro dia que 
é dedicado ao fundador da 
ordem que escolheu como 
exemplo de vida, São Fran-
cisco de Assis.

Frei Evandro Balestin, 
pároco da Matriz São Pedro 
Apóstolo recorda que este-
ve com Frei Policarpo várias 
vezes, no período de sua for-
mação, até mesmo pelo tem-
po que atuou em Manguei-
rinha, e até mesmo como 
Definidor da Província Fran-
ciscana. 

Ele recorda ainda a ale-
gria de Policarpo, as inúme-
ras bênçãos; “tanto que pes-
soas do interior, da cidade, 
recorriam a ele.”

Frei Evandro comen-
ta que ele mesmo recebeu 
a bênção de Policarpo em 
diversas ocasiões, pois, era 
costume pedir a bênção.

Policarpo em 
Pato Branco

Perto de completar dois 
anos de seu falecimento, a 
presença de Frei Policarpo é 
bastante vívida na memória 
da população.  

Ordenado em 25 de ju-
lho de 1950, no Rio de Ja-
neiro (RJ), o jovem frei, per-
maneceu quatro anos em 
Niterói (RJ), e aos 32 anos, 
em 1956, chegou a Pato 
Branco, após uma breve 
passagem por Francisco 
Beltrão.

Como ele mesmo cos-
tumava contar, nunca foi 
transferido. Em certa entre-
vista ao Diário do Sudoes-
te, como revelou o Especial 
Frei Policarpo publicado 
em 2020 ele afirmou, “eu 
nunca pedi transferência, 
e não pedindo eles [Provín-
cia Franciscana] me deixa-
ram em paz aqui. Se eu ti-
vesse pedido, eles teriam 
me mandado para outro lu-
gar, mas fiquei quietinho 
nesses 57 anos (na época 
da entrevista), eu até rece-
bi o agradecimento do pro-
vincial por nunca ter pedi-
do transferência.” 

Também no especial 
de 2020, foi revelado pelas 
pesquisadoras Neri França 
Fornari Bocchese e Elizabe-
th Maria Chemin Bodanese, 
que em 1977, o frei já bas-
tante querido pela comu-
nidade de Pato Branco, foi 
“emprestado” para a Paró-
quia de Ipanema (RJ). 

Segundo as pesquisado-
ras a população acreditan-
do que o religioso não mais 

voltaria, tratou de organizar 
um abaixo-assinado implo-
rando o regresso. 

Policarpo teve grande 
influência, cultural, social 
e política em Pato Branco. 
Ele viu a transformação da 
cidade; contribuiu para a 
implantação de meios de 
comunicação no municí-
pio; foi responsável pela 
aquisição do órgão, que 
está no mezanino da Ma-
triz São Pedro, fabricado 
em Ludwigsburg, na Ale-

manha. Foi tema de músi-
ca, além de ter escrito ou-
tras tantas.

Centro de estórias do 
folclore pato-branquense, 
Policarpo ganhou em uma 
rifa da festa de inaugura-
ção da matriz, em 1965, um 
Jeep que ele mesmo dirigiu 
por pouco tempo. O motivo 
teria sido um acidente. 

Contudo, ele é cons-
tantemente lembrado como 
o frei das bênçãos. E para 
cada situação, tinha uma.  

Policarpo faria 98 anos hoje
Arquivo ruDi BoDAnese 

Policarpo chegou em Pato Branco em 1956, e aqui permaneceu até outubro de 2020, quando da sua morte



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % jan fev mar abr mai jun ano 12m 

INPC (IBGE) 0,67 1,00 1,71 1,04 0,45 0,62 5,61 11,92

IPCA (IBGE) 0,54 1,01 1,62 1,06 0,47 0,67 5,49 11,89

IPCA-15 (IBGE) 0,58 0,99 0,95 1,73 0,59 0,69 5,65 12,04

IPC (FIPE) 0,74 0,90 1,28 1,62 0,42 0,28 5,35 11,69

IGP-M (FGV) 1,82 1,83 1,74 1,41 0,52 0,59 8,16 10,70

IGP-DI (FGV) 2,01 1,50 2,37 0,41 0,69 0,62 7,84 11,12

IPA-DI (FGV) 2,57 1,94 2,80 0,19 0,55 0,44 8,76 11,27

IPC-DI (FGV) 0,49 0,28 1,35 1,08 0,50 0,67 4,44 10,31

INCC-DI (FGV) 0,71 0,38 0,86 0,95 2,28 2,14 7,53 11,57

mai jun jul
TJLP (%) 6,82 6,82 7,01
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

27/5 a 27/6 0,6112 0,6112 0,1106
28/5 a 28/6 0,6118 0,6118 0,1112
1/6 a 1/7 0,6491 0,6491 0,1484
2/6 a 2/7 0,6519 0,6519 0,1511
3/6 a 3/7 0,6162 0,6162 0,1156
4/6 a 4/7 0,5828 0,5828 0,0824
5/6 a 5/7 0,6195 0,6195 0,1189
6/6 a 6/7 0,6462 0,6462 0,1455
7/6 a 7/7 0,6491 0,6491 0,1484
8/6 a 8/7 0,6509 0,6509 0,1501
9/6 a 9/7 0,6520 0,6520 0,1512
10/6 a 10/7 0,6260 0,6260 0,1254
11/6 a 11/7 0,5950 0,5950 0,0945
12/6 a 12/7 0,6218 0,6218 0,1212
13/6 a 13/7 0,6588 0,6588 0,1580
14/6 a 14/7 0,6602 0,6602 0,1594
15/6 a 15/7 0,6652 0,6652 0,1644
16/6 a 16/7 0,6643 0,6643 0,1635
17/6 a 17/7 0,6643 0,6643 0,1635
18/6 a 18/7 0,6279 0,6279 0,1273
19/6 a 19/7 0,6648 0,6648 0,1640
20/6 a 20/7 0,6917 0,6917 0,1907
21/6 a 21/7 0,6933 0,6933 0,1923
22/6 a 22/7 0,6924 0,6924 0,1914
23/6 a 23/7 0,6929 0,6929 0,1919
24/6 a 24/7 0,6676 0,6676 0,1668
25/6 a 25/7 0,6332 0,6332 0,1325
26/6 a 26/7 0,6701 0,6701 0,1693
27/6 a 27/7 0,6972 0,6972 0,1962
28/6 a 28/7 0,6972 0,6972 0,1962
1/7 a 1/8 0,6639 0,6639 0,1631

TR MÊS % ano 12 m

Junho/22 0,1484 0,53 0,53
Julho/22 0,1631 0,69 0,69

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m

Paraná 2.063,74 2.072,20 0,41 3,44 11,62
Norte 2.051.05 2.035,05 -0,78 4,99 7,47
Noroeste 2.054,24 2.065,13 0,53 4,65 9,76
Oeste 2.113,24 2.227,55 5,41 9,15 18,39

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 195,00 1,0% -2,3%
Ponta Grossa 190,00 1,6% -2,6%
Maringá 184,00 1,1% -4,7%
Cascavel 185,00 1,1% -4,1%
Sudoeste 187,00 1,1% -4,1%
Guarapuava 187,00 1,6% -3,6%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 84,00 1,2% -10,6%
Sudoeste 89,00 3,5% 0,0%
Cascavel 87,00 4,8% -1,1%
Maringá 87,00 4,8% 0,0%
Ponta Grossa 88,00 4,8% -1,1%
Guarapuava 88,00 4,8% 0,0%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 120,00 12,1% 12,1%
Ponta Grossa 117,00 14,7% 14,7%
Maringá 110,00 12,2% 12,2%
Cascavel 112,00 12,0% 12,0%

SALÁRIO FAMÍLIA 2022
- 
Salários até R$ 1.655,98  56,47  

Venc.: empresas 20/07, pes.físicas 15/07, emp. do més ticos 06/07. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/22 1.592,75 -48,25 1,1% -8,8%
ago/22 1.468,25 -53,75 2,0% -11,7%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/22 732,75 -48,50 -0,4% -5,2%
set/22 594,00 -43,00 -0,2% -18,9%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

jul/22 478,70 -4,20 5,7% 11,6%
ago/22 424,80 -8,10 3,5% 1,7%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

jul/22 801,50 -42,25 1,0% -25,1%
set/22 814,25 -42,25 0,9% -24,9%

Ações % R$

Petrobras PN -1,50% 28,23 
Vale ON +0,30% 73,05 
ItauUnibanco PN -0,22% 22,49 
Bradesco PN +0,41% 17,11 
Magazine Luiza ON +11,41% 2,93 
Via ON +9,44% 2,55 
Americanas ON +8,26% 16,90 
Azul PN +7,73% 12,40 

INDICE BOVESPA 

Alta: 0,06% 98.271 pontos

Volume negociado: R$ 19,72 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A terceira cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 29/07, com a incidência de juros Selic
de 2,02%.

MÊS TAXA SELIC
Abr/22 0,83%
Mai/22 1,03%

MÊS TAXA SELIC
Jun/22 1,02%
*Jul/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 12/07/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 12/07/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 12/07/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JUNHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice mai jun jul
INPC (IBGE) 1,1247 1,1190 1,1192
IPCA (IBGE) 1,1213 1,1173 1,1189
IGP-M (FGV) 1,1466 1,1072 1,1070
IGP-DI (FGV) 1,1353 1,1056 1,1112
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Junho/22 0,6491 3,58 6,78
Julho/22 0,6639 4,27 6,96

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Junho/22 0,6491 3,58 5,75
Julho/22 0,6639 4,27 6,20

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 176,13 0,1% 0,4% -2,6% 177,00 178,00 

MILHO saca 60 kg 78,85 -0,1% 1,1% -3,1% 79,00 80,00 

TRIGO saca 60 kg 110,26 -0,1% -0,5% 3,6% 112,00 112,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 289,10 -3,7% -5,8% -22,1% - 220,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 185,24 0,0% 0,6% -10,8% - 180,00 

BOI GORDO arroba, em pé 301,94 -0,7% -0,3% 3,0% 295,00 305,00 

SUÍNO kg, vivo 6,21 0,8% 3,2% 18,1% 5,50 5,30 

ERVA MATE arroba 24,61 0,0% 0,0% 0,0% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 12/07/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 12/07 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.737,38 2,29% 2,71%
Boi gordo (2) 324,70 -2,78% 1,39%
Café (3) 1.296,41 -2,64% -4,76%
Algodão (4) 609,68 0,57% -3,83%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 12/07/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 12/07/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/22 209,25 -7,65 -6,9% -8,6%
set/22 205,35 -7,90 -7,1% -10,2%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

98.294 98.718 100.729 100.288 98.212 98.271

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

05/07 06/07 07/07 08/07 11/07 12/07

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

12/07 R$ 297,50 /grama +0,98%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 1,27% Var. julho: +3,90%

Compra R$ 5,438
Venda R$ 5,439

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 1,20% Var. julho: +3,32%

Compra R$ 5,4114
Venda R$ 5,4120

DÓLAR PARALELO
Alta: 1,23% Var. julho: +3,41%

Compra R$ 5,31
Venda R$ 5,77

DÓLAR TURISMO
Alta: 1,23% Var. julho: +3,41%

Compra R$ 5,31
Venda R$ 5,75

EURO
Alta: 1,03% Var. julho: -0,62%

Compra R$ 5,4477
Venda R$ 5,4504

EURO TURISMO
Alta: 1,05% Var. julho: -0,86%

Compra R$ 5,25
Venda R$ 5,79  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0396
Libra esterlina R$ 6,44
Peso argentino R$ 0,042

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 136,68
Libra esterlina 0,84
Euro 0,99

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

jul/22 98,44 -4,00 -1,2% -32,1%
out/22 90,84 -4,00 -10,4% -30,2%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 31.259,69 +0,28
Londres 7.209,86 +0,18
Frankfurt 12.905,48 +0,57
Tóquio 26.336,66 -1,77
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Volume de serviços 
cresce 0,9% de abril 
para maio
Agência Brasil

O volume de serviços cresceu no país 0,9% na 
passagem de abril para maio deste ano. A alta veio de-
pois de uma queda de 0,1%. Com o resultado de maio, 
o setor de serviços está 8,4% acima do patamar de fe-
vereiro de 2020, ou seja, do período pré-pandemia.

No entanto, o segmento ainda está 2,8% abaixo 
do ponto mais alto da série histórica obtida em no-
vembro de 2014.

Na comparação com maio de 2021, houve alta de 
9,2%, a 15ª taxa positiva consecutiva neste tipo de 
comparação. Os serviços tiveram ainda crescimento 
de 9,4% no acumulado do ano e de 11,7% no acumu-
lado de 12 meses.

As cinco atividades de serviços pesquisadas pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
tiveram alta de abril para maio, com destaque para 
transportes (0,9%), que se recuperou parcialmente da 
queda de 2,5% observada na passagem de março para 
abril.

Outras altas vieram das atividades de informação 
e comunicação (0,9%), outros serviços (3,1%), profis-
sionais, administrativos e complementares (1,0%) e 
serviços prestados às famílias (1,9%).

Agência Brasil
A produção de motocicletas al-

cançou as 671.293 unidades no pri-
meiro semestre do ano de 2022, 18% 
a mais do que as 568.863 produzidas 
no mesmo período do ano passado, de 
acordo com a balanço divulgado hoje 
(12) pela Associação Brasileira dos Fa-
bricantes de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo).

No mês de junho 101.695 mo-
tocicletas saíram das linhas de mon-
tagem, queda de 21,6% na com-
paração com maio, quando foram 
produzidas 129.781 e de 3,6% em 
relação ao mesmo mês do ano pas-
sado, quando a  produção   foi de   
105.450    motocicletas.

Segundo o presidente da Abraci-
clo, Marcos Fermanian, a retração já 
era esperada devido ao início das fé-
rias coletivas. “As fábricas aproveitam 
essa parada para realizar as manuten-
ções e os ajustes necessários em suas 

linhas de montagem”, disse.
As vendas totalizaram 636.565 

unidades no acumulado do ano, o que 
representa um aumento de 23,1% na 
comparação com o mesmo período 
de 2021, quando foram licenciadas 
517.154 motocicletas. Em junho, hou-
ve queda de 9,4% nos emplacamentos 
com um total de 20.841 unidades ante 
as 133.344 unidades de maio. Com re-
lação ao mesmo mês do ano passado 
(106.680 motocicletas) houve alta de 
13,3%.

Segundo o balanço, a catego-
ria mais vendida foi a street (conhe-
cidas também como city, são dese-
nhadas para uso nas cidades) com 
59.364 unidades e 49,1% de partici-
pação no mercado, seguida pela trail 
(motos mais leves, com suspensão de 
curso longo e para-lamas altos) que 
teve 24.213 motocicletas vendidas e 
foi 20% do mercado. A Motoneta apa-
rece em terceiro lugar com 18.169 
unidades e 15% da participação nas    

vendas.
As motocicletas de baixa cilindra-

da (até 160) chegaram às 100.499 
unidades vendidas, o que represen-
ta 83,1% do mercado. Os modelos de 
161 a 449 cilindradas tiveram 16.275 
unidades emplacadas (13,5% do mer-
cado), enquanto as motocicletas acima 
de 450 cilindradas registraram 4.067 
emplacamentos (3,4%).

“Atualmente existe fila de espe-
ra para os modelos de baixa cilindra-
da e para as scooters, muito utilizadas 
nos serviços de entrega e para desloca-
mento urbano. O tempo de espera é de 
cerca de 30 dias. No caso das motoci-
cletas premium e de uso misto, o esto-
que nas concessionárias já foi normali-
zado”, explicou a Abraciclo.

As exportações tiveram queda de 
4,4% no primeiro semestre, com o em-
barque de 25.115 motocicletas para o 
mercado externo, ante as 26.260 uni-
dades exportadas no mesmo período 
do ano passado.

Produção de motocicletas aumenta 
18% no primeiro semestre de 2022
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Assessoria
O prefeito de Vitori-

no, Marciano Vottri, san-
cionou no dia 6 de julho a 
Lei n° 1972/22, de autoria 
municipal, com o objetivo 
de incentivar a competição 

esportiva e aumentar a re-
presentatividade do municí-
pio em esportes regionais e 
nacionais.

Com isenção da inscrição 
de atletas vitorinenses em 
competições realizadas pela 

administração pública, será 
possível para o município re-
alizar o pagamento das ins-
crições nas competições em 
que atletas representantes 
de equipes do município es-
tejam participando. Também 

é possível o auxílio de cus-
teio para estar nessas com-
petições, como gastos com 
alimentação e transporte.

Segundo o gerente de 
Esportes de Vitorino, Van-
derson Echer, até mesmo al-
guns materiais esportivos 
entram na lista dos benefí-
cios. “A lei foi desenvolvida 
pensando em dar suporte 
aos atletas que representam 

o município em várias mo-
dalidades, tornando legal os 
benefícios, como alimenta-
ção, transporte, taxas de ins-
crições e arbitragem e mate-
riais esportivos”, comenta.                                     

Para o prefeito Marcia-
no Vottri, que sancionou a 
Lei no dia 06 de julho, a Lei 
representa uma forma cor-
reta de incentivar o espor-
te do presente e do futuro. 

“O objetivo é regularizar o 
que muitas vezes os profes-
sores e técnicos faziam de 
forma voluntária e do pró-
prio bolso. Agora o municí-
pio não apenas é representa-
do, mas está indo junto com 
estes atletas até as competi-
ções, fortalecendo o espor-
te de performance também 
em nosso município”, finali-
za Vottri.

Aline Vezoli
redacao@diariodosudoeste.com.br

Para promover o turis-
mo de Honório Serpa, a ad-
ministração pública assinou, 
em 2021, um convênio en-
tre o município e a Instân-
cia de Governança Regional 
(IGR), uma agência autoriza-
da a fomentar o turismo nas 
regiões. Na ocasião, também 
foi criado o Conselho Muni-
cipal do Turismo (Comtur). 
Atualmente, Honório Serpa 
consta no Mapa do Turismo 
Federal e está em busca da 
inclusão da cidade no Mapa 

turístico do Vale do Iguaçu.
De acordo com a direto-

ra municipal de Assistência 
Social e responsável pelo tu-
rismo do município, Eritana 
Jaguszewski, a discussão so-
bre os destaques, mobiliza-
ção e sensibilização para ali-
nhar o conceito turístico de 
Honório Serpa ainda estão 
no início, “para identificação 
dos produtos turísticos em 
cada seguimento”.  

No momento, estão sen-
do realizados os levanta-
mentos das potencialidades 
turísticas, com o destaque 
no turismo religioso que 

deverá ser disponibilizado 
pelo IGR como roteiro regio-
nal, além de turismo gastro-
nômico e feira da agricultu-
ra familiar.  

Programação
Considerados como po-

tenciais atrativos turístico, a 
culinária local é bastante es-
perada pela população, as-
sim como o turismo religio-
so. Algumas datas já foram 
liberadas pelo conselho e a 
primeira é para este mês, no 
dia 24, com a Festa do Colo-
no e Motorista.

Ainda dentro da progra-
mação do turismo religioso 
está a festa e procissão em 
honra à Nossa Senhora Apa-
recida, com destino a gruta 
da Comunidade Bozza, no 
dia 12 de outubro.

Em agosto, o conselho 
de turismo destaca a reali-
zação da 1ª edição do Filó 
ao ar livre com cinema, que 
deve ser realizado em duas 
etapas, nos dias 5 e 12 do 
mesmo mês, no distrito do 
Pinho Fleck.

Seguindo o turismo gas-
tronômico está o porco a pa-
raguaia, no dia 4 de setem-
bro e a janela da costela, no 
dia 15 de novembro.

A Feira da Agricultu-
ra Familiar também consta 
como potencial turístico do 
município, com sete agricul-
tores oferecendo hortifrútis, 
panificação, bolos, bolachas, 

pastel e outros itens, toda 
sexta-feira, na praça central.

Expectativa
Segundo Eritana, o Con-

selho Municipal de Turismo, 
assim como a administração 
pública e a população es-
tão com grande expectativa 
para dar visibilidade para as 
riquezas naturais do municí-
pio “das quais fomos aben-
çoados por Deus, bem como 
criar uma educação ambien-
tal e de sustentabilidade 
para que possamos aprovei-
tar agora e nas próximas ge-
rações”.

Como um dos princi-
pais objetivos citados pela 
diretora, está o de gerar va-
lor para o município, o co-
mércio e a agricultura, com 

geração de emprego e ren-
da, além de aumentar o po-
der de compra e consumo 
da população local.

“Destacamos a mudan-
ça de concepção do olhar 
das pessoas, comerciantes 
e empresários em relação 
as potencialidades turísticas 
e a busca por informações, 
orientações, capacitação e 
regulamentações de seus es-
tabelecimentos para a ofer-
ta de produtos e serviços tu-
rísticos”, aponta Eritana.

A diretora afirma ainda 
que anteriormente o muni-
cípio acreditava que os prin-
cipais atrativos turísticos 
seriam as cachoeiras, po-
rém, após orientações e or-
ganização, com a criação do 
Conselho Municipal e com o 

plano de turismo elaborado, 
percebeu-se que os recursos 
hídricos não seriam as prin-
cipais prioridades da pasta.

“O que acontece em re-
lação as cachoeiras, não é a 
prefeitura que vai explorar 
e manter, porque a maioria 
das cachoeiras estão de do-
mínio nas proximidades de 
propriedades particulares, 
então depende do produtor 
ter interesse em disponibili-
zar a cachoeira para visita-
ção, até que consiga termi-
nar esse mapeamento e essa 
mobilização com os proprie-
tários estamos vendo outro 
olhar nos outros segmentos 
das potencialidades turísti-
cas, seja ela religiosa, gas-
tronômica, de aventura”

Eritana destaca que o 
mapeamento turístico ain-
da está no início e que to-
dos estão empolgados com 
o resultado já conquista-
do, no entanto, “é de manei-
ra ainda modesta, porque é 
uma questão de organiza-
ção familiar, seja na questão 
do turismo rural, as famí-
lias precisam se organizar, 
se articular dentro de suas 
propriedades, para receber 
turistas e eu falo as pessoas 
que estamos tendo acesso 
para passar essa proposta, 
estão empolgados em se or-
ganizar e fazendo melhorias 
em seus segmentos para 
dar foco e divulgando como 
possibilidade turística”.  

Lei de incentivo a atletas é aprovada em Vitorino

Atletas vitorinenses terão isenção de inscrição nas competições municipais 

AssessoriA

Honório Serpa conta com programação de 
turismo religioso e gastronômico

Eventos com pratos típicos do município serão parte 
do turismo local

eritAnA  JAguszewski

Gastronomia 
é aposta 
de Honório 
Serpa para 
turismo 
municipal

eritAnA  JAguszewski



Dia muito bom para você. Vai se en-
tender com sua família e com seus 
superiores e colegas de trabalho e 
lucrará bastante se poupar seu di-
nheiro. Pode realizar negócios, pois 
será bem sucedido. Contará com o 
apoio de amigos. Seus esforços vale-
rão à pena. No amor, ciúmes.

Deverá tomar muito cuidado ao di-
rigir veículos em estradas, ao entrar 
em contato com máquinas, fogo e 
eletricidade e com tudo que pos-
sa lhe prejudicar fi sicamente. Êxito 
em assuntos ocultos. Evite abusos, 
e tome cuidado com os inimigos.

Signo da intelectualidade e da ex-
pansão, será o signo mais favorecido 
hoje. Tudo isso, se deve a magnífi ca 
infl uência do sol. Portanto, haverá 
paz em todos os setores de sua vida. 
Alimente-se bem, isto é, moderada-
mente. Organize o seu programa de 
pagamentos e recebimentos.

Muita habilidade literária, mente 
clara e penetrante e muita tendên-
cia aos assuntos elevados, é previs-
ta para você hoje, devido à bené-
fi ca infl uência de Júpiter. Sucesso 
profi ssional e fi nanceiro. Dia neutro 
para a vida sentimental e amorosa.

Evite a falta de persistência e dê con-
tinuidade nos empreendimentos ou 
negócios, que conseguirá bons re-
sultados hoje. Bom para tratar com 
pessoas importantes ao seu progres-
so. Procure métodos originais para 
conseguir o que lhe parecer difícil.

Com otimismo e entusiasmo, você 
consegue ótimos resultados. Pro-
cure evitar os compromissos arris-
cados. Não trate com pessoas des-
conhecidas. Tenha cautela. Pode 
obter favores de pessoas ligadas à 
política. Pense sempre positivo.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Você está predisposto a ter um epi-
sódio amoroso neste dia, que lhe 
dará no futuro muitos aborrecimen-
tos. Evite, portanto, qualquer coisa 
neste sentido. Cuide da saúde, da re-
putação, e não faça novos negócios. 
Não permita que o esgotamento físi-
co tire sua energia.

Tudo indica que você alcançará su-
cesso em tudo que empreender ou 
imaginar. Dê continuidade ao que 
têm que fazer. Faça-o com o máxi-
mo de entusiasmo e otimismo. Cui-
de de sua aparência. Será importan-
te abrir mão de alguns pontos de 
vista em prol de um entendimento.

Infl uxos excepcionalmente bené-
fi cos para a sua vida em conjunto 
com as outras pessoas, também no 
trabalho. Evite a precipitação e os 
gastos supérfl uos. Procure valer-se 
da posição do sol para promover a 
sua elevação em todos os sentidos.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Ótimo dia para tratar de questões 
fi nanceiras, profi ssionais e as as-
sociativas. Fluxo benéfi co para os 
exames, os concursos, os testes 
vocacionais e os assuntos amoro-
sos. Acautele-se quanto aos pro-
blemas judiciais. Suas difi culdades 
serão solucionadas.

Confi e em si mesmo procuran-
do compreender o seu valor pro-
fi ssional, relacionando-o ao bem 
que poderá causar ao seu seme-
lhante no futuro. Leia, penetre nas 
coisas para realmente melhorar e 
valorizar seu intelecto.

Bons prenúncios. Este dia lhe trará 
êxito. Não perca tempo com mi-
núcias. Arrisque-se em projetos 
mais audaciosos mesmo que os 
outros não acreditem. Com sen-
so e objetividade atingirá sucesso. 
Confi e mais em si mesmo e só terá 
a ganhar.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO
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PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

22°/7°

12°/10°

22°/8°

23°/13°

21°

7°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CHEIA

PROBABILIDADE DE CHUVA 60% | 10mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Além da Ilusão
Isadora vê imagens de Davi 

ao olhar para Joaquim. Matias ad-
mira Olívia, e Heloísa pede que a fi-
lha tenha cuidado com ele. Augus-
ta conforta Davi, que sofre ao saber 
da infelicidade de Isadora. Violeta e 
Eugênio se beijam, e Úrsula os vê. 
Abel se interessa por Úrsula. Emília 
pega dinheiro em seu esconderijo. 
Santa é rígida com Julinha e Cons-
tantino, e Inácio fica penalizado. Úr-
sula tem um plano e manipula Abel. 
Bento conta à Padilha que escreveu 
para Lorenzo contando de sua vol-
ta ao Brasil. Joaquim beija Isadora, 
que troca o nome do marido pelo 
de Rafael.

Pantanal
Tadeu sente a agilidade de Jove 

ao apostar uma corrida com o irmão. 
Trindade diz a Tadeu que a sela de 
prata será de José Lucas. Mariana 
liga para Zaquieu a pedido de José 
Leôncio para que o fazendeiro peça 
desculpas pela maneira como o ra-
paz foi tratado pelos peões da fazen-
da. Tadeu beija Zefa. Tenório atira na 
sucuri, depois que a cobra tenta lhe 
dar o bote. Jove comemora notícia 
da gravidez dada por Juma. O Velho 
do Rio não consegue retirar a bala 
do tiro disparado por Tenório. Maria 
Bruaca diz a Zefa que não sabe mais 
viver sem Alcides. Uma pessoa se 
aproxima para salvar o Velho do Rio.

Cara e Coragem
Pat, Ítalo e Rico convencem 

Moa a levar a pasta com a fórmu-
la para a sede da Coragem.com. O 
médico de Alfredo pede novos exa-
mes. Anita avisa a Olívia sobre as in-
tenções de Renan. Pat leva a parte 
que sobrou da fórmula para o cofre 
na sede da Coragem.com. Lou en-
frenta Renan e afirma que não fará o 
teste com os bailarinos. Ítalo se enfu-
rece com Moa ao saber que ele per-
deu partes da fórmula. Jonathan avi-
sa a Martha que retomará a pesquisa 
de Clarice e pede que ela mantenha 
sigilo sobre os resultados. Martha re-
cebe uma carta anônima delatando 
o caso de Leonardo e Regina. 
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Chorando o leite 
derramado, a vaca vai 

para o brejo?
Fernando Ringel

O primeiro caso de Covid-19 no Brasil foi 
registrado em 26 de fevereiro de 2020. De 
acordo com o Centro de Estudos Avançados 
em Economia Aplicada (CEPEA), em março de 
2020, o preço do leite pago ao produtor era 
R$ 1,4376 por litro. Em março de 2021 foi 
R$ 1,9384, em 2022 custava R$ 2,2104 e no 
mês passado, R$ 2,6801. No total, houve alta 
de 53%, que se alastrou por toda a cadeia de 
produção leiteira.

Eis a história: as dificuldades normal-
mente enfrentadas pelo “Homem do Campo”, 
como seca ou excesso de chuva, foram agra-
vadas pela inflação, que deixa tudo mais caro 
sem aumentar o lucro, e pela guerra na Ucrâ-
nia. Enquanto isso, as vacas precisam de ali-
mentação todo dia, mas se fertilizantes, mi-
nerais e sementes estão mais caros, o plantio 
também encarece, elevando o custo da ração. 
Além disso, é necessário combustível para a 
colheita e para distribuir o leite embalado. 
Por fim, a lógica do mercado fecha o pacote 
indigesto: a seca prejudicou a produtividade 
e, portanto, há menos leite disponível. Quan-
do um produto se torna mais raro, obviamen-
te ele passa a ser mais valorizado, o que na 
prática fez o preço nos supermercados atin-
gir entre R$ 5 e R$ 10 por litro. Quem diria, o 
leite está mais caro que a gasolina!

O lucro na escassez
Entre um e outro gole de leite... de soja, os 

veganos dão risada. Para quem não fica sem 
leite de vaca, resta encarnar a “mão invisível 
do mercado”: para forçar a queda nos preços, 
é só parar de comprar. Porém, se os custos 
se mantêm e o lucro despenca, o produto vai 
sumir das prateleiras. E ninguém quer isso. 
No caso do leite, além da seca, inflação e da 
guerra, que prejudicou a produção de agrotó-
xicos e cereais, produtores brasileiros abate-
ram animais para cortar custos. Isso diminuiu 
ainda mais a produção de leite, e como bezer-
ro não vira vaca do dia para a noite, a escas-
sez não será solucionada rapidamente.

O governo até poderia facilitar a impor-
tação de animais, mas em Economia, “mexer 
aqui, desarruma ali”. Por exemplo, a queda 
no combustível vai puxar os preços de todo o 
mercado para baixo. Isso é bom, mas iniciati-
vas como o Auxílio Brasil incentivam o consu-
mo, tendendo a piorar a escassez do leite. Aí a 
vaca pode atolar de vez!

O fato é que, se todos os problemas fos-
sem resolvidos hoje, ainda assim a situação 
dos insumos levaria tempo para ser norma-
lizada, porque qualquer produto precisa hoje 
de dinheiro ganho ontem. É seguir em frente 
porque, no preço que o leite está, melhor cho-
rar sem derramar mesmo.

Comunicador e professor universitário

Existem pessoas sem talento que mo-
vidas pela ignorância, arrogância e ambi-
ção, tentam chamar atenção fazendo pia-
das e comentários estranhos que somente 
reforçam os preconceitos presentes em 
nossa sociedade.

Ao invés de buscar desenvolver sua 
veia artística, esse tipo de gente medíocre 
reforça barreiras limitantes existentes en-
tre nós ao tentar ganhar audiência e di-
nheiro com comentários detestáveis.

Não quero citar o nome do patético 
“humorista” demitido de uma emissora de 
TV, até mesmo para não dar palco para 
pessoa tão asquerosa, mas vou falar um 
pouco da hidrocefalia, que é uma doença 
não contagiosa, tratável e que, com os de-
vidos cuidados e adaptações, permite uma 
vida normal. Aliás, e isso é importante, a 
diversidade e a pluralidade na vida so-
cial e econômica, na medida em que tor-
nam mais frequentes contatos entre pes-
soas diferentes, impulsionam a inovação e 
o progresso social.

Humor não é fazer graça com as de-
ficiências! Pelo contrário. Quem faz pia-
da com a condição dos outros mostra sua 
completa falta de capacidade e talento. O 
humor tem uma função social que é sua 
capacidade de combater, de forma leve e 
engraçada, todo tipo de barreiras, obstá-
culos e limites impostos pelo preconcei-
to. Quando ele nos faz rir dos preconcei-
tos existentes, ele atinge a ignorância e 
o desconhecimento e ajuda na evolução 
das pessoas, na medida em que promo-
ve a inclusão.

Eu, por exemplo, sofri um gravíssi-
mo acidente de carro há mais de vinte 
anos. Desde então, como toda a popula-
ção brasileira menos favorecida, enfrento 
os mais diferentes obstáculos. Entretanto, 
atualmente todos nós, pessoas com defi-
ciência, ainda que enfrentemos diferentes 
barreiras, já somos mais vistos em nos-
sas capacidades e potencialidades do que 
em nossas dificuldades. Essa evolução so-
cial, lenta é verdade, é sensível, e retro-

cessos não serão admitidos! Não são pes-
soas sem graça que ganharão importância 
ofendendo nossos Direitos!

Por isso que a Educação Inclusiva é 
tão importante. Ela possibilita que as pes-
soas com deficiência desenvolvam suas 
potencialidades, e que as pessoas sem de-
ficiência desenvolvam novas visões e ati-
tudes no sentido de eliminar preconceitos 
e aprender novas ideias.

O verdadeiro humor, aquele que cum-
pre sua função social e promove a inclu-
são e o conhecimento ao ridicularizar 
atitudes preconceituosas, deve estar asso-
ciado à Educação para que o Brasil se de-
senvolva de maneira Sustentável, Inclusi-
va e Justa!

 

Defensor Público Federal, especialista 
em Direitos Humanos e Sociais. Escritor, 
professor e palestrante

O Departamento Municipal de Trânsito (Demutran) de São Lourenço do Oeste (SC) retomou, neste mês, as 
atividades da Escolinha de Trânsito, com aulas práticas nas escolas do interior e na pista de aprendizagem, 

localizada no Centro de Eventos, envolvendo alunos do 4º ano do ensino fundamental.

Foto: AssessoriA/PMsLo
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Prisão em 
Barracão

Um mandado de prisão, ex-
pedido pela Vara Criminal da co-
marca de Dois Vizinhos, foi cum-
prido pela Polícia Militar na tarde 
da última segunda-feira na Apac 
de Barracão. 

O homem foi comunicado so-
bre o mandado de prisão em seu 
desfavor. Ele foi encaminhado à 
Delegacia da Polícia Civil para as 
providências cabíveis ao fato.

Ferido em 
acidente

Um rapaz ficou ferido em aci-
dente, terça-feira, na PR-566, no 
trecho Francisco Beltrão a Itapeja-
ra D’Oeste. Conforme foi levanta-
do pelo Portal PP News, a colisão 
traseira envolveu uma motocicle-
ta conduzida pelo rapaz, que co-
lidiu na traseira da camionete do 
seu pai, quando ambos seguiam 
no mesmo sentido na rodovia e 
o pai reduziu a velocidade para 
acessar a propriedade. 

O rapaz, com suspeita de fra-
tura no fêmur, foi socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros e Samu, sen-
do encaminhado para receber cui-
dados médicos.

Mulher é presa
Após o Núcleo de Inteligên-

cia da Polícia Militar levantar infor-
mações sobre um mandado de pri-
são em aberto contra uma mulher, 
os policiais localizaram a procurada 
pela Justiça em Coronel Vivida. 

Ela foi conduzida para a con-
fecção do Boletim de Ocorrência 
e encaminhada ao Departamento 
Penitenciário, em Pato Branco, es-
tando à disposição da Justiça. 

Depósito de 
cigarros

O Batalhão de Polícia de Fron-
teira (BPFron) realizou, segunda-
-feira à noite, uma ação conjunta 
com a Polícia Rodoviária Federal 
(PRE), em Terra Roxa (PR). 

Durante a operação, os poli-
ciais descobriram um depósito de 
cigarros em uma residência, com a 
apreensão de 2.250 pacotes, dan-
do um prejuízo superior a R$ 60 
mil aos contrabandistas. Os cigar-
ros, oriundos do Paraguai, foram 
entregues na Delegacia da Recei-
ta Federal de Guaíra.

Homem ameaça a ex-convivente 
A Polícia Militar atendeu uma 

ocorrência de ameaças e danos na 
tarde da última segunda-feira, em 
Coronel Vivida. A vítima relatou a 
equipe policial que o homem não 
aceita o término do relacionamento.

A mulher acrescentou que, 
além das ameaças, o ex-conviven-
te causou danos no seu veículo e 
tentou agredi-la com um pedaço 
de madeira. Ela relatou aos po-
liciais que as ameaças são cons-

tantes e o homem tem problemas 
com dependências químicas, te-
mendo que ele possa atentar con-
tra a vida dela.

A Polícia Militar realizou bus-
cas, mas não conseguiu localizar 

o acusado das ameaças e danos. 
A mulher foi orientada a procu-
rar a Delegacia da Polícia Civil 
para solicitar uma medida prote-
tiva  de  urgência   contra   o ex-
-convivente. (AB)  

A Polícia Militar recebeu informa-
ções, na tarde de segunda-feira, sobre 
um homem com mandado de prisão em 
aberto pelos crimes de homicídio, rou-
bo e furto, em Dois Vizinhos. O acusa-
do foi localizado em uma residência na 
rua das Samambaias, bairro Jardim da 
Colina.

Os policiais encontraram na resi-
dência do acusado diversos objetos, 
como bijuterias e relógios com etique-
tas e preços, que o homem não soube 
precisar a procedência. Posteriormen-
te, a equipe policial descobriu que os 
produtos tinham registro de furto e fo-
ram reconhecidos pela vítima. 

O homem foi preso pela Polícia Mi-

litar. Ele foi encaminhado ao Departa-
mento Penitenciário, em Francisco Bel-
trão, estando à disposição da Justiça. 

Outro mandado de prisão foi cum-
prido segunda-feira, em Dois Vizinhos, 
quando a Polícia Militar estava aten-
dendo uma ocorrência de furto de cal-
çados em uma loja, na rua Salgado 
Filho. Os policiais abordaram uma mu-
lher transsexual, que teria confessado a 
autoria do furto.

Em consulta ao sistema, os poli-
ciais descobriram que havia um man-
dado de prisão em aberto contra a 
mulher por homicídio. Ela foi encami-
nhada à Delegacia da Polícia Civil para 
as providências cabíveis ao fato. (AB)

Preso acusado de homicídio e roubo 
em Dois Vizinhos

Após uma denúncia anônima, 
a equipe da Rotam estourou, se-
gunda-feira à noite, um ponto de 
venda de drogas no bairro Jardim 
Marcante, em Dois Vizinhos. Um 
homem e uma mulher foram pre-
sos em flagrante. 

Os policiais da Rotam foram 
até a residência indicada na de-
núncia, onde abordaram um ho-
mem e uma mulher, sendo que o 
masculino estava usando torno-
zeleira eletrônica. Durante buscas 
no imóvel, foram encontradas 659 
gramas de maconha, 93 gramas 
de cocaína, sete munições de cali-
bre 38, uma balança de precisão, 
R$ 149,00 e uma faca com resquí-
cios de drogas. 

Os policiais prenderam os 
acusados de tráfico de drogas. O 
homem e a mulher foram entre-
gues, juntamente com a maconha, 

cocaína e demais objetos apreen-
didos, na Delegacia da Polícia Civil 
de Francisco Beltrão para as devi-
das providências.

A Polícia Militar já havia re-
alizado uma apreensão de maco-
nha, no fim da tarde de segunda-
-feira, no bairro Jardim da Colina, 
em Dois Vizinhos. Durante patru-
lhamento, os policiais abordaram 
um homem, que foi revistado e es-
tava com uma bucha de maconha 
e R$ 181,00.

A equipe policial também re-
alizou buscas na residência do 
abordado, encontrando mais ma-
conha, totalizando 154 gramas, 
além de uma balança de precisão 
e uma faca. O preso, a droga e de-
mais objetos foram entregues na 
19ª Subdivisão Policial (19ª SDP) 
de Francisco Beltrão para as provi-
dências cabíveis ao fato. (AB)

O Ministério Público do Para-
ná (MPPR) ofereceu, por meio da 
Promotoria de Justiça da comar-
ca de Clevelândia, denúncia crimi-
nal contra dois homens, um deles, 
ex-policial militar, por homicídio 
qualificado. O crime foi cometido 
em 29 de março deste ano, em Ma-
riópolis, motivado por uma supos-
ta desavença relacionada à com-
pra de um terreno. 

O ex-policial militar, que era 
vizinho da vítima, teria planejado 
o crime e ordenado a execução, 
realizada pelo outro denunciado, 
que se deslocou de Curitiba a Ma-
riópolis para esse fim. A investiga-

ção foi baseada na quebra de si-
gilo bancário, de comunicações e 
de dados de georreferenciamen-
to, apurando que a vítima foi atra-
ída por ligações telefônicas até a 
zona rural de Mariópolis, onde foi 
emboscada e atacada de surpresa, 
sendo morta com mais de 30 gol-
pes de arma branca.

A denúncia, já recebida pelo 
Juízo da Vara Criminal de Cleve-
lândia, aponta como qualificado-
ras do homicídio sua motivação 
torpe, bem como o fato de ter sido 
cometido de emboscada, com uso 
de recurso que impossibilitou a 
defesa da vítima. (MPPR)

MPPR denuncia ex-policial militar e 
cúmplice por homicídio em Mariópolis

rotam estoura ponto de venda de drogas na região

As drogas e demais objetos apreendidos no bairro 
Jardim Marcante, em Dois Vizinhos 

O homem foi encontrado morto nas imediações de um caminhão 

PB Urgente

DivUlgação
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O Palmeiras se reapresentou na manhã 
de terça-feira (12), na Academia de Futebol, 
e iniciou a preparação para o clássico decisi-
vo com o São Paulo, nesta quinta-feira (14), 
às 20h, no Allianz Parque, pelo jogo de vol-
ta das oitavas de final da Copa do Brasil. A 
principal novidade foi o retorno do atacante 
Gabriel Veron às atividades com bola.

Desfalque nas últimas duas partidas da 
equipe em razão de um corte no pé direito, 
o camisa 27 foi a campo e treinou normal-
mente com os companheiros. Quem jogou 
por mais de 45 minutos contra o Fortaleza, 
no domingo (10), permaneceu na parte in-
terna para atividades regenerativas.

A comissão do técnico Abel Ferreira co-
mandou dois trabalhos técnicos. No primei-
ro, com o campo demarcado por estacas, os 
jogadores exercitaram passes, movimenta-
ções e posse de bola. Ainda em campo re-
duzido, na sequência, os atletas fizeram si-
mulações de jogos de nove contra nove com 
dois tempos de 10 minutos.

O Palmeiras volta a treinar nesta quar-
ta-feira (13), às 11h, na Academia de Fute-
bol. O time sofreu revés por 1 a 0 na parti-
da de ida, no Morumbi, e precisa vencer por 
dois ou mais gols de diferença para avançar.  
Vitória por um gol de diferença leva a deci-
são da vaga para os pênaltis. (Assessoria) 

Palmeiras se prepara para o clássico

A manhã de terça-feira (12), foi de mui-
to trabalho no CT Presidente Luiz Carvalho. 
O plantel gremista, orientado pela comissão 
técnica, realizou atividades físicas, técnicas 
e t áticas em preparação para o confronto de 
sábado, diante do Tombense, pelo Campeo-
nato Brasileiro Série B.  

O treino iniciou com um aquecimento. 
Os atletas realizaram a conhecida roda de 
bobinho. Na sequência, o preparador físi-
co Reverson Pimentel orientou o plantel em 
um trabalho de mobilidade e alongamento, 
alternado com corridas. 

Antes das atividades técnicas e táticas 
iniciarem, o treinador Roger Machado, junto 
a comissão técnica, apresentaram um vídeo 
para os jogadores, com lances de jogo, que 
estavam relacionados à proposta do treino. 
No trabalho os jogadores foram divididos em 
três grupos com nove em cada, em três con-
tra três, treinaram a movimentação rápida, 
com troca de passes, incluindo a marcação. 

A segunda atividade da manhã foi em 
meio campo, os atletas se enfrentaram em 
13 contra 13, com dois coringas. O objeti-
vo foi trabalhar a posse de bola, a marcação 
e a troca de passes. Posteriormente, os co-

ringas foram retirados e os jogadores se en-
frentaram em 14 contra 14. Neste trabalho, 
o foco, além da posse de bola, foi o acrésci-
mo dos goleiros, que também trabalharam 
o passe. Em outro campo, Jhonata Robert, 
Elkeson, Edilson e Benitez, fizeram ativida-
des com bola e corrida. 

Este foi o segundo treinamento da se-
mana. Serão mais três atividades até o con-
fronto contra o Tombense. A próxima está 
marcada para às 9h30 desta quarta-feira. 
(Assessoria)

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br 

Em entrevista ao Diário do Sudoeste, 
o presidente do Pato Futsal, Giovani Rodri-
go Geron, confirmou na terça-feira a saída 
de alguns jogadores. Deixaram a equipe os 
jovens Dedezinho e Leozinho, além da sa-
ída do goleiro Alê Falcone, que deverá de-
fender uma equipe de Portugal.

Giovani também comentou sobre es-
peculações nas redes sociais com relação 
a saída de mais jogadores, como Cabreúva, 
Sinoê e Rangel. Ele afirmou que são fake 
news, bem como a contratação de reforços, 

entre eles, Katata, Tato e Neguinho, que já 
defenderam o futsal de Pato Branco. “Não 
é do nosso conhecimento. Não é a direto-
ria e o jogador quererem, depende do aval 
do técnico Sérgio Lacerda e a viabilidade 
financeira para trazer reforços”, afirmou.

Giovani acrescentou que ainda estão 
conversando com o goleiro Alê Falcone, 
mas se ele não ficar poderão buscar outro 
jogador para a posição. No entanto, o mais 
provável é que seja promovido um goleiro 
da base, devido a questão financeira, uma 
vez que, segundo ele, as recentes contrata-
ções de Jé, Rodriguinho e Matheus refle-
tem um aporte considerável da equipe.

O grupo de capoeira 
Muzenza, de Pato Branco, 
disputou, no último final de 
semana, a primeira edição 
da Copa Oeste de Capoeira, 
realizada em Foz do Igua-
çu. O evento foi promovi-
do pela Associação Capoeira 
Pedagógica (Acape), e reu-
niu participantes do Para-
ná, Santa Catarina, Rio Gran-
de do Sul, Rio de Janeiro e 
Mato Grosso do Sul.

O atleta Kauan Henry-
que conquistou o terceiro 
lugar na categoria adulto. 
Já a capoeirista Dandara So-
ares, de 62 anos, recebeu o 
troféu destaque da competi-
ção. Também participaram 
do evento as atletas Kauany 
Soares e Larissa Comiran. O 
grupo Muzenza é coordena-
do pelo instrutor Cléber da 
Silva, o Nenê.

A equipe deve partici-
par de uma nova competi-
ção em outubro, na cidade 
de Florianópolis. (Redação)

 Equipe que representou Pato 
Branco na competição 

Atletas locais se destacam em 
torneio de capoeira

DIVULGAÇÃO

Grêmio intensifica treinamentos
LUCAS UEBEL

O Grêmio se prepara para enfrentar o Tombense 
pela Série B

Os jovens Leozinho (foto) e Dedezinho deixaram o Pato Futsal 

Presidente do Pato Futsal 
confirma a saída de jogadores

Jogo em Campo Mourão
Após o empate com o Corinthians, 2 a 2, pela Liga Nacional de Futsal (LNF), o Pato 

Futsal volta as suas atenções para o Campeonato Paranaense da Série Ouro. O time 
comandado pelo técnico Sérgio Lacerda joga nesta quarta-feira, às 20h, fora de casa, 
contra o Campo Mourão.

Pato Futsal e Campo Mourão somam 20 pontos cada no Estadual, com o adver-
sário desta quarta estando em quarto lugar pelos critérios de desempate, mas o time 
pato-branquense tem um jogo a menos. Portanto, com uma vitória, o Pato Futsal as-
sume a quarta colocação.

Para o clássico, o treinador ainda não pode contar com os alas Matheus e Rodrigui-
nho e o pivô Jé, que terão condições de atuar pelo Estadual e Copa do Brasil somente após 
a abertura da janela de transferências, no próximo dia 18. No entanto, Sérgio Lacerda 
tem o retorno do goleiro, Dudu, que pela Liga cumpriu suspensão diante do Corinthians.

Após a partida em Campo Mourão, o Pato Futsal vai enfrentar o Minas, no domin-
go (17), às 14h, na Arena Minas Tênis, em Belo Horizonte (MG), em partida válida pela 
LNF.  Já o primeiro jogo pela semifinal da Copa do Brasil Sicredi, diante do Sampaio 
Araioses, será no dia 21 de julho, às 20h, no Ginásio Dolivar Lavarda, em Pato Branco.

ULISSES CASTRO/ACBF
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Polícia Federal dará 
proteção a candidatos 
nas eleições
Agência Brasil

A Polícia Federal (PF) editou uma série de atos nor-
mativos internos abordando as atuações para dar pro-
teção a candidatos nas eleições deste ano. Além de 
preparar profissionais e capacitar equipes, ela está dis-
tribuindo viaturas blindadas em todas as superintendên-
cias regionais, conforme nota divulgada ontem (12), em 
Brasília.

“A operação terá início após a homologação em con-
venção partidária da candidatura, em observação à le-
gislação vigente (que tem o prazo para acontecer entre 
20 de julho e 5 de agosto do corrente ano). Serão mais 
de 300 policiais envolvidos entre aqueles que comporão 
as equipes dedicadas de proteção e aqueles das unida-
des especializadas que apoiarão as equipes dedicadas às 
visitas dos candidatos aos seus respectivos estados”, de-
talhou a PF ao informar que carros VIP serão utilizados 
por candidatos em seus deslocamentos.]

Proteção
A seleção dos policiais federais foi feita tendo por 

base a experiência na proteção à pessoa, bem como sua 
capacidade operacional.

“As equipes de cada candidato estão sendo formadas 
com fundamento em análise de risco feita por grupo de 
inteligência policial que atuará durante todo o período 
eleitoral”, explicou a PF ao acrescentar que “fatores socio-
políticos” subsidiarão as ações das equipes de proteção.

Ainda segundo a Polícia Federal, todas unidades es-
pecializadas em proteção à pessoa foram “alinhadas téc-
nica e doutrinariamente” durante o ano de 2021, e, des-
de então, mais de 160 policiais federais foram formados 
na Academia Nacional de Polícia por meio do Curso Bá-
sico de Proteção à Pessoa.

Agência Brasil
O ministro de Minas 

e Energia, Adolfo Sachsi-
da, disse ontem (12) que o 
Brasil tem estoques de die-
sel para 50 dias sem a ne-
cessidade de importação. De 
acordo com o ministro, até 
ontem o país somava 1,6 
milhão de metros cúbicos 
de estoques de diesel A S-10 
(sem adição de biodiesel).

“Se acontecer alguma 
coisa no mundo e não se pu-
der importar mais petróleo, 
o Brasil tem 50 dias de die-
sel sem precisar importar 
petróleo”, afirmou o minis-
tro durante audiência públi-
ca na Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Sena-
do para tratar do preço dos 
combustíveis.

De acordo com Sach-
sida, a pasta segue moni-
torando o cenário de abas-
tecimento no mercado 

internacional de óleo diesel, 
em conjunto com a Agência 
Nacional de Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) e a Empresa de Pes-
quisa Energética (EPE), liga-
da ao ministério.

Aos senadores, o minis-
tro afirmou que a invasão da 
Ucrânia levou a um aumen-
to no preço dos combustí-
veis e a um descolamento 
entre o preço do óleo tipo 
brent e o preço do diesel. 
Ele destacou ainda as ini-
ciativas do governo para 
forçar uma queda no pre-
ço dos combustíveis, com 
destaque para a redução a 
zero nas alíquotas de im-
postos federais incidentes 
sobre estes produtos, como 
o PIS-Cofins.

Sachsida também agra-
deceu o Congresso pela 
aprovação do projeto que 
virou a Lei Complementar 

194/2022, que limitou a 
cobrança do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de combus-
tíveis à alíquota mínima de 
cada Estado, que varia entre 
17% e 18%.

O ministro também 
disse que o governo não 
tem como interferir na polí-
tica de preços da Petrobras, 
com o argumento de que 
as leis do Petróleo e Esta-
tais proíbem algum tipo de     
intervenção.

“Muitas pessoas co-
bram do governo uma in-
terferência mais forte no 
mecanismo de preços da Pe-
trobras, mas isso não é pos-
sível. O ordenamento jurídi-
co hoje é muito claro. Tanto 
na Lei do Petróleo como na 
Lei das Estatais deixam cla-
ro que o governo não pode 
interferir nesse mecanismo 
de preço”, afirmou.

Brasil pode ficar 50 dias sem importar diesel

Agência Brasil
O Brasil já tem 219 casos confirmados de varíola dos 

macacos. O total de casos foi contabilizado pela Agência 
Brasil, com base em informações divulgadas pelo Ministé-
rio da Saúde e pela Secretaria Estadual de Saúde do Rio de 
Janeiro.

O Ministério da Saúde registra 218 casos confirmados 
da doença, enquanto a Secretaria de Saúde do Rio de Janei-
ro informa que registrou mais um caso de varíola dos ma-

cacos no estado.
Segundo o ministério, São Paulo tem o maior número 

de casos: 158. Em seguida, aparece o Rio de Janeiro que, de 
acordo com a Secretaria de Saúde do estado, soma 34 con-
firmações da doença.

A pasta informa que os outros casos foram registrados 
nos estados de Minas Gerais (14), Paraná (três), Rio Grande 
do Sul (três), Ceará (dois), Rio Grande do Norte (dois), Goiás 
(dois) e Distrito Federal (um).

Brasil tem mais de 200 casos 
confirmados de varíola 
dos macacos

Paraná tem três casos confirmados da doença

AgênciA BrAsil
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